

## 修学旅行の振り返り

修学旅行が無事に終わってから早くも一か月が経とうとしています。多くの生徒が年明けの入試に向けて真剣に学習に取り組む毎日です。そんな受験勉強に忙しい中、総合的な学習の時間を使って修学旅行の振り返りをしてきましたので、その一部をご紹介します。一人一人の生徒の振り返りを読むと、それぞれが多くのことを考えたり感じたりしていたのだなと嬉しく思いました。今回の修学旅行が「記憶」に残るものとなることを願うばかりです。

※以下、生徒の振り返りです。

二泊三日の修学旅行で仲間の大切さ、仲間と行動する楽しさ、班長の大変さなど色々なことを学ぶことができました。班長をやってみて思ったことは、班長会議で先生が言っていた大切なことをしっかりメモして同じ班の人に伝えなければいけないという大変さを学ぶ事ができたことです。義務教育も残り4ヶ月！修学旅行みたいな楽しいこともあれば、受験という大きな壁にぶつかることもあるかもしれないけど、そんなときも仲間とともに励まし合いながら努力していきたいと思いました。今回の修学旅行はコロナ禍で、はじめはいいのかなと思っていただけに家族・先生・旅行会社の方たちのおかげで実行することができました。みんなに感謝の気持ちでいっぱいです！！（1組N・Iさん）

3日間の修学旅行を通して仲間との絆を更に深めることができました。今回のコロナ禍という状況にも関わらず、京都、奈良、大阪に行けたことは先生たちが私達のためにたくさん考えてくれたからです。そのことに感謝しながら3日間を送ることができました。人生でも数少ない修学旅行という行事を行えて本当に良かったです。これからは「受験」という大きな目標を達成できるように頑張っていきたいです。（1組H・Kさん）

奈良や京都の古い文化や歴史に触れたり、大阪のUSJで班の友達とアトラクションを楽しんだりとても充実した3日間でした。修学旅行で集団行動の大切さや、公共の場でのマナー、昔の人々が築き上げてきた伝統などを学ぶことができました。集団行動は、これから社会に出るときにも役に立つと思うので今後に生かしていけるよう頑張りたいです。また、家族や先生、旅館の方や、バス、タクシーの運転手さん、その他にもたくさんの人に支えられ今回の修学旅行が実現できたということに深く感謝したいです。（1組Y・Kさん）

校長先生が絶対に修学旅行には行かせると言ってくれたときは本当にうれしかったです。多くの方々の協力があって行くことのできた修学旅行は大切な思い出になりました。制限も多くありましたがその中の最大限で楽しむことができました。（2組A・Iさん）

私は今回の修学旅行で沢山の人の優しさを感じ、その気持ちのありがたさと、大切さを学びました。人が苦しんでいるとき。それは体調だけでなく、精神的に苦しんでいるとき。その苦しさにいち早く気づき、助けてあげることができなくとも、そばにいて支えることができる人間になりたいと思い、それを心がけて今後の人生において生かしていきたいと思います。改めて、今回修学旅行が予定どおり実行できたことに、旅行会社の皆さんと先生方に感謝しています。ありがとうございました。（2組H・Kさん）



最初は6月には行けていたはずの修学旅行が延期になり行けるのか不安でしたが、無事に行けて本当に良かったなと思います。この時期だからこそ見れた景色もたくさんあったなと思いました。修学旅行では普段話さない人ともコミュニケーションを取ることができたので、特別な思い出になりました。また、班別行動から皆とコミュニケーションをとりながら行動するととても楽しく活動できることがわかりました。これから、コミュニケーションをとる機会はたくさんあると思うので積極的に話していきたいと思います。(2組R・Nさん)

この3日間本当に充実した3日間でした。笑顔で始まり笑顔で終わるという最高の思い出になりました。今回の修学旅行はたくさんのルールや決まりがあって、なかなか大変だったけど、今まで我慢してきた分、楽しむことが出来たと思います。こうやって楽しむことが出来たのは、学校の先生を初め、大阪・奈良・京都の観光地のスタッフさんのお陰だと思います。だから、これからも関係者の方々への感謝の気持ちを忘れずに残りの中学校生活楽しんでいきたいと思います。本当にありがとうございました。(3組N・Oさん)

とても久しぶりの旅行でとても楽しかったです。今回の修学旅行では、初めての体験がたくさんあって、驚いたり、感動したり、自分を成長させることができたりしたと思います。今は奇跡的にコロナの感染者も少なく、予定どおりに修学旅行にも行けて、とても私は幸せなんだと思うことができました。修学旅行に関わってくれた方全てに感謝したいです。(3組K・Kさん)

今回、修学旅行を通して友達と楽しめたり、歴史を深く学べたことはもちろん、人とのコミュニケーションの大切さを学ぶことができました。係の人やタクシーの方など様々な方と話す機会があり、自分からも積極的に質問したりすることで新たな発見や学ぶことがたくさんあったからです。社会に出でからもコミュニケーションは必要なので今回の経験を生かしていきたいです。また、今回修学旅行に行けたことに感謝して忘れない思い出にしたいです。

(3組S・Hさん)

京都と奈良のお寺と神社はどれも歴史があり、とてもきれいで、迫力があつた。お寺と神社でしたお願い事は、お願いしただけじゃかなわないので自分でもしっかり努力したいです。3日間を通して学んだことは、仲間と協力することの大切と、思いやりの心を持つことです。これからも忘れずに生活したいです。修学旅行に行けたのは、先生方や旅行会社の方、親などのおかげなので感謝したいです。とても楽しい修学旅行でした。(4組Y・Aさん)

3日間を通し、本当に色々な方のサポートがありました。そのおかげもあり、無事に皆が楽しみにしていた修学旅行を終える事ができました。本当にありがとうございました。私は、どんなことにもとても多くの人々が関わっているのだと改めて認識することができました。私も将来、なにかに役立つことができるような人になりたいと思いました。(4組K・Oさん)

今回の修学旅行は、コロナウイルスの影響で延期になってしまったけれど、11月に本来の予定通り行くことができて、とても嬉しかったです。校長先生や3年生の先生、保護者の方に、とても感謝しています。USJ、奈良、京都でたくさんの方と出会い、お世話になりました。親切で、色々なことを教えてくださったみなさんと過ごせた時間は楽しかったです(^)一緒に行動してくれた友達と、一生の思い出を作る事ができて本当に嬉しいです。たくさん楽しんだ分、受験に向けて受験勉強を頑張りたいです。(4組R・Sさん)

